



Bonne année 2000

Éditorial:

Petit clin d'œil à 2000

A l'heure où vous lirez ce Bousvalien, vous aurez passé le fameux cap de l'an 2000.

Vous serez peut-être en train de le lire à la lueur d'une bougie, tout en buvant un bon café fait comme d'antan après une nuit perturbée par le tic tac d'un réveil mécanique. Vous enfourcherez votre vélo pour acheter - s'il existe encore - le journal et ses nouvelles du matin. Vous continuerez votre balade en respirant l'air pur de votre campagne en vous dirigeant vers votre lieu de travail.

Vous vous direz à ce moment là que finalement ce fameux bogue de l'an 2000 n'avait pas que des aspects négatifs !!!

Trêve de plaisanteries et de divagation, je dois vous laisser car dans quelques heures mon ordinateur ne passera peut-être pas le cap de ce siècle.

Merci pour votre soutien !

Nous avons fait appel à votre aide financière pour venir en aide à notre petit journal.

Beaucoup d'entre vous ont eu l'extrême amabilité de nous apporter leur soutien.

Une fois de plus, nous les remercions. Leur geste nous touche beaucoup et nous encourage à poursuivre nos objectifs.

Merci !

<p>Les Amis de Bousval 45, avenue du Bosquet 1470 Bousval Tél / Fax : (010) 61.31.46 e-Mail : pge@ping.be</p>	
---	--

Les Amis de Bousval

PGE

Au gré des pages suivantes

Éditorial:.....	1	RN25 : Halte au bruit !.....	3
Petit clin d'œil à 2000	1	Ce qu'ils font près de chez nous	3
Merci pour votre soutien !.....	1	Bousval en fêtes.....	3
Activités et manifestations à Bousval	2	Mots croisés	4
Activités du cercle	2	Solution du mois de décembre :	4
Echo de notre assemblée générale	2	Problème du mois de janvier :	4
Résultats de l'enquête "Propositions pour améliorer la vie à Bousval pour 2000"	2	Les vieilles recettes du 19^e siècle	4
On nous signale	3	Les crêpes	4

Bienvenue à la prochaine réunion de notre cercle :
Le mardi 04 janvier 1999 à 20h15
 Salle Béqipont à Noirhat (derrière la chapelle)



Activités et manifestations à Bousval ...

A vos agendas pour les prochains mois !

<p>Janvier</p> <p>7 Soirée de remise du mérite sportif 19h00, Salle Gossiaux à Bousval (067) 77.18.96</p>	<p>Avril</p> <p>8 Goûter des aînés 14h30, salle Gossiaux à Bousval Les Amis de Bousval 067) 78.08.42</p>
<p>Février</p> <p>Lancement du concours de peintures Les Amis de Bousval (010) 61.31.46</p>	<p>Mai</p> <p>Préparez-vous au concours "Fleurir Bousval" Les Amis de Bousval (010) 61.15.54</p>
<p>Mars</p> <p>5 Cross de Bousval 15h00, salle Gossiaux à Bousval Association des Commerçants de Bousval (067) 77.34.28</p> <p>26 Échange d'arbustes et de plantes Place Communale à Bousval Les Amis de Bousval (010) 61.36.78</p>	<p>Juin</p> <p>05... Passage du Jury du concours "Fleurir Bousval" Les Amis de Bousval (010) 61.15.54</p>

Informations provenant du Journal de Genappe "el'Grign'dints" et des différentes associations concernées.

Activités du cercle

Echo de notre assemblée générale

Notre assemblée générale 1999 a été très riche en contenu. Une assemblée nombreuse est venue se plonger dans les récits et l'histoire des recherches que Micheline GERIN mène avec passion depuis plus de 30 ans dans notre village de Bousval et ses alentours.

L'heure est ensuite venue au bilan de l'année écoulée ; Paul Olbrechts soulignant certaines activités marquantes comme le concours "Fleurir Bousval" et l'élection de la rue du Sclage comme la rue la mieux fleurie de Bousval, le concours de Photographie qui a permis à chacun de découvrir un regard "objectif" de Bousval et surtout les journées du Patrimoine qui ont un succès incontestable et qui ont vu plus de 3000 personnes visiter le Château Debroux les 11 et 12 septembre dernier.

Nous avons ensuite abordé sommairement les nouveautés pour 2000 que nous vous réserverons pour le mois prochain.

L'assemblée générale 1999 s'est clôturée par le rapport financier et l'élection des administrateurs.

Président : Paul Olbrechts
Vice-président : Pierre Gêruzet
Trésorière : Madge Tveter

Secrétaire : en cours d'attribution (cette importante fonction sera assurée conjointement par Claudine Vermote, Pierre Gêruzet et Paul Olbrechts)

Membres : Bernadette Balon, Martine Braive, Thérèse Debra, Gérard Defalque, Julie et André Degraux, Guy De Pauw, Françoise De Rue, Françoise et Luc Dijon, Jeannine Feller, Paul Godart, Lucien Léonard, Andjelin Mirakaj, Jean Verhulst, Claudine Vermote

Notons également que notre cercle s'adjoit la participation active de membres sympathisants sans lesquels nous ne pourrions pas réaliser l'ensemble des activités que nous avons en charge, ainsi que d'autres membres d'honneur ou de droit.

PGE

Résultats de l'enquête "Propositions pour améliorer la vie à Bousval pour 2000"

Dans notre dernier Bousvalien, nous vous proposons de nous donner votre avis sur les activités proposées par le cercle ou que le cercle devrait tenter de prendre en charge.

Vos réponses ont été très nombreuses et conjointes. Les initiatives que vous avez estimées comme importantes abondaient toutes dans le même sens.

La première est indiscutablement l'aménagement du territoire : vous êtes tous très sensibles à la préservation de nos sentiers et de nos arbres. Vous souhaitez également qu'on agrémente les lieux remarquables, les hameaux, les rues de panneaux indicatifs et explicatifs. Quoi de plus logique et de plus instructif de lier la beauté d'un paysage avec son histoire !

D'autres activités vous ont interpellés : les activités culturelles comme les concerts de musique.

Nos activités sociales telles que l'échange et le don de plantes ont été aussi soulignées.

Enfin vous nous avez interpellés collégalement vis à vis d'un problème qui touche beaucoup d'entre vous, à savoir les nuisances sonores de la RN25. Vos avis ont été unanimes et votre présence à l'assemblée générale nous ont fait prendre conscience de l'importance de ce problème.

C'est pourquoi, en collaboration avec l'Administration Communale de Genappe, nous avons décidé de faire tout ce qui était en notre pouvoir pour porter votre message de mécontentement à qui de droit.

Je propose que nous ne nous étendions pas sur le sujet et vous invitons par contre à lire attentivement l'article suivant qu'un habitant de Bousval nous a communiqué.

PGE

On nous signale

RN25 : Halte au bruit !

Un habitant de Bousval nous écrit :

"Comme beaucoup, nous nous sommes installés à Bousval pour jouir du calme et de la sérénité. Nous avons voulu quitter la ville et ses nuisances pour notre bien et celui de nos enfants.

Bien sûr, la campagne n'a pas que des attraits : l'éloignement des centres commerciaux, culturels, les difficultés de communication en sont des aspects négatifs ; les nuisances agricoles ou les amateurs de promenades motorisées en sont d'autres.

Mais le problème le plus crucial pour préserver notre environnement est celui que pose la RN 25. La nuisance par le bruit produit par cette saignée, défigurant la splendide vallée de la Dyle, est de plus en plus scandaleuse. D'une part, la circulation ne

cesse d'augmenter d'année en année ce qui a pour effet de multiplier les nuisances sonores subies par les riverains. D'autre part, RIEN n'a été fait et n'est fait par les autorités responsables pour limiter ces inconvénients majeurs, le revêtement n'ayant pas été étudié pour limiter les nuisances sonores.

Ces nuisances sont destructrices. Elles produisent chez chacun d'entre nous des effets que nous ne soupçonnons pas toujours : stress, angoisse, voire même des affections et des ennuis de santé chez des personnes sensibles (un autre aspect non négligeable, est la diminution de la valeur d'un bien situé à proximité d'une route bruyante).

Est-il normal, en pleine campagne, qu'il faille de jour comme de nuit, vivre « fenêtres fermées », été comme hiver ? Est-il normal, de ne plus pouvoir profiter de la quiétude de nos jardins ? Doit-on accepter ce bruit même à l'intérieur de nos maisons ?"

Les Amis de Bousval a.s.b.l., qui a toujours eu comme objectif de préserver notre patrimoine rural, et entend être à l'écoute de vos propositions pour améliorer la vie à Bousval, ne peut rester insensible à ce problème.

Habitants de Bousval, en particulier des quartiers situés au nord de la RN 25, défavorisés par les vents dominants (Habitations Modernes, Le Trainoy, Monceau du Berger, Point du Jour, Noirhat, jusqu'au Selage et d'autres ...), vous êtes tous concernés!

Écrivez-nous... Manifestez-vous pour nous permettre d'assurer les démarches nécessaires (pétitions, contacts avec la presse, contacts avec nos élus communaux, provinciaux et régionaux ...).

Il n'est pas trop tard... Mais il est temps que des solutions soient apportées à ce problème qui s'aggrave de jour en jour !

Grâce à votre réaction et à notre participation, des actions pourront être menées avec succès auprès des autorités responsables...

AMI

Ce qu'ils font près de chez nous ...

Bousval en fêtes

Nous nous devons d'épingler au soin que chaque commerçant de Bousval a apporté à la décoration de cette fin d'année.

Garni d'une décoration lumineuse fournie par la commune de Genappe, Bousval est devenu un village alsacien de Noël.

PGE

Mots croisés

Solution du mois de décembre :

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
1	I	N	V	E	N	D	A	B	L	E
2	N	E	E		D	E	U	L	E	
3	V	O	U	E		O	B	E	R	E
4	E		C	Y	C	L	E		M	
5	N	A	H		O	S		B	I	S
6	D	R	E	O	L		O	P	T	A
7	U	N		S	O	M	A		E	H
8			A	C	N	E		T		A
9	R	I	M	A	I	L	L	E	U	R
10	S	T	E	R	E	O		R	N	A

Problème du mois de janvier :

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11
1											
2											
3											
4											
5											
6											
7											
8											
9											
10											
11											

HORIZONTALEMENT

- 1 . Rapaces à longue queue
- 2 . Rapaces nocturnes - Dur chez les rapaces
- 3 . Pas les autres - Rapace de grande taille
- 4 . Symbole - Institut de sondage
- 5 . Ville ou guitariste - Pronom personnel
- 6 . Pumas - Vallée
- 7 . Parti français - Petit rapace noir
- 8 . Passe par l'enfance - Réglai
- 9 . Général - Rapace connu pour ses cris
- 10 . Rapace diurne - Onomatopée pour téléphone
- 11 . Venue - Peuvent soigner les rapaces

VERTICALEMENT

- 1 . Huants chez les rapaces - Rapace diurne
- 2 . Participe - Être ouvert - Reçue
- 3 . Participe mélangé - Rapace à charognes
- 4 . Rapace des Andes
- 5 . Roulés - Rapace des montagnes
- 6 . Rayon - Fleur en désordre - Au bout de la terre
- 7 . Recueil - Parti français
- 8 . Dans une lubie - Vient côte à côte
- 9 . Il vient du feu - Rapace des marais
- 10 . Venue - Nid des rapaces
- 11 . Rapaces qui ont la pêche...

PGE

Les vieilles recettes du 19^e siècle

Les crêpes

Si vous voulez une vingtaine de crêpes, prenez une livre de farine que vous délayez peu à peu avec de l'eau (faites attention qu'il n'y ait pas grumeaux).

Lorsque le mélange a l'épaisseur de pâte à frire, ajoutez-y un œuf et même deux si la pâte est encore trop épaisse, puis une cuillerée d'eau-de-vie et une cuillerée à café de sel blanc.

Battez bien votre pâte et laissez-la reposer deux ou trois heures.

Mettez ensuite dans la poêle, gros comme une noisette, du beurre ou du saindoux : placez la poêle sur feu modéré et faites-en sorte que le beurre ou la graisse en garnisse le fond. Lorsque vous voyez que votre poêle est bien chaude, versez dedans une cuillerée à ragoût de pâte, étendez cette pâte de manière à ce qu'elle couvre le fond de la poêle.

Pour cela, prenez la queue de la poêle et imprimez-lui un mouvement de gauche à droite pour que la pâte s'étende bien, car plus les crêpes sont minces, plus elles sont bonnes.

Après cela, laissez bien cuire un côté et retournez de l'autre au moyen d'une fourchette que vous glissez dessous.

Les crêpes doivent être mangées très chaudes : tièdes ou froides, elles sont indigestes.

GDP

Imprimeur : M. Browet
24, rue Louis Séculier 1470 Vieux Genappe
Tél.: 067/78 06 88